
 
Patientenverfügung und Vorsorgevollmacht in leichter Sprache 
 
Über einen Zeitraum von fast eineinhalb Jahren erstellten Peter Vogel und Alexandra 
Schaad vom Heilpädagogischen Heim in Bonn-Vilich in Zusammenarbeit mit Bonn 
Lighthouse eine Patientenverfügung in einfacher Sprache. 
 
Diese trägt den Titel 
"Zukunftsplanung zum Lebensende: Was ich will!" und wurde 2009 vom Förderverein 
für Menschen mit geistiger Behinderung e.V. herausgegeben. 
 
Diese Broschüre entstand unter aktiver Mithilfe von betroffenen Menschen im 
Rahmen zweier Workshops zum Thema "Wünsche und Vorstellungen für die letzte 
Phase in meinem Leben". Die DIN-A-4-Broschüre ist farbenfroh illustriert und mit 
zahlreichen informierenden Fotos bebildert (medizinische Fragen werden dadurch 
gut erläutert). Die Patientenverfügung ist gegen eine Schutzgebühr von 3,50 € zu 
beziehen unter: 
 
info@foerderverein-bonn-beuel.de - www.foerderverein-bonn-beuel.de 
oder Bonn Lighthouse 
Tel.: 0228-631304 
www.bonn-lighthouse.de 
info@bonn-lighthouse.de 
 
 
"Ich sorge für mich! Vollmacht in leichter Sprache". 
 
Diese Broschüre des Bundesverbands für körper- und mehrfachbehinderte 
Menschen e.V. (bvkm) in Kooperation mit dem Elternverein Leben mit Behinderung 
Hamburg macht deutlich, dass nicht immer ein rechtlicher Betreuer bestellt werden 
muss, wenn volljährige Menschen mit Behinderung bei Rechtsgeschäften 
Unterstützung benötigen. Auch Menschen mit einer Lernschwierigkeit sind 
grundsätzlich in der Lage, eine Vollmacht zu erteilen. Wichtig ist es deshalb, bei der 
Beratung leichte Sprache zu verwenden und auch die Vollmacht in leichter 
Sprache zu erstellen. Anhand von zwei praktischen Beispielen erläutert der 
Ratgeber die rechtlichen Voraussetzungen und den Inhalt einer Vollmacht sowie die 
Unterschiede zur rechtlichen Betreuung. 
 
Der Ratgeber steht im Internet unter www.bvkm.de in der Rubrik "Recht und Politik" 
kostenlos als Download zur Verfügung. 
 
 
Die gedruckte Version kann zum Preis von 3 € bestellt werden unter: 
 
 
bvkm 
Stichwort "Vollmacht" 
Brehmstraße 5-7 
40239 Düsseldorf 
verlag@bvkm.de 
 


